

El gran turno en el Barrio

La Constructora

Durante el sábado y domingo ha habido grandes jolgorios en el Barrio de la Constructora con motivo del turno-feria que se verificó para recaudar fondos para la construcción del santuario que allí se erigirá en honor a la Virgen de los Angeles.

La concurrencia ha sido enorme durante los dos días, y hubo músicas y juegos pirotécnicos durante la noche. Ritas y ventas de todas clases y en todo mucha animación.

El resultado ha sido, pues, de lo mejor y ello se debió a la buena organización y empeño de los que se encargaron de esa fiesta.

Las personas que allí concurren se contaban por millares.

Se reformará el curso

Se preparan novedades para en año próximo en lo tocante al censo.

Los formularios para los nacimientos serán nuevos, habiendo en ellas declaratorias de la obstétrica que los asista y de los abuelos.

Sobre declaración de defunciones también se tomará más detalles que como ahora se hace, enviándose instrucciones especiales a los médicos para la formalidad de las declaraciones.

Los asuntos de Tilarán

Hubo quejas contra el Jefe Político por la prisión del Presidente y Vicepresidente Municipales del cantón de Tilarán.

Se dijo que el proceder de dicha autoridad fue arbitrario, y esto tiene en disgusto a la población según los quejosos.

Por su parte, el Jefe Político se defiende alegando que al tratar de hacer un cumplimiento contra un señor Carmiol, éste se refugió en casa de otro regidor en donde se insultó a la policía, provocándose con ello un escándalo.

Tenemos entendido que el Secretario de Gobernación ordenará levantar una información para poner las cosas en claro.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

El México que nosotros conocemos

El alma de los revolucionarios

Nada nos detiene somos los soldados de la libertad que vamos en busca de humanidad más justa y un porvenir más feliz y menos bárbaro...

Nosotros no conocemos de decepciones ni de indiferencia... somos como las rocas de los escollos de frente a las embravecidas olas, cuando éstas rugen de ira por la tempestad.

Nada ni nadie puede callar la voz y el dictado de nuestra conciencia que es la que nos indica el gran futuro, y nos da la incógnita del gran mañana... Nosotros no entendemos ni queremos saber de nuestro peligro, pues ya en múltiples ocasiones nuestra existencia estuvo a punto de ser truncada por los malhechores de la humanidad que en vano tratan de asesinar el espíritu innovador de nuestra época... Además aquí cabe la frase del poeta: 'Qué importa al mundo un cadáver más? Si nosotros morimos otros muchos nacerán dispuestos a deponer y a combatir a los tiranos y a la tiranía.'

En nuestro corazón sólo cabe el amor de ayudar a la doliente humanidad que fatalmente sufre las torquedades de los fuertes y la de un mundo lleno de barbarie.

Mentira la civilización... Mentira la justicia... en nuestro sistema sólo se vive de hipocresía, de engaño y de violencia, lo único que vale es la mentira convencional para acumular oro y más oro.

Nuestra animadversión hacia todas las injusticias es nuestra desgracia, ya lo sabemos, pero qué podemos hacer nosotros simples mortales si nuestro modo de pensar es diametralmente opuesto al servilismo y a la abyección...? Perdonar a los tiranos, eso jamás sería tanto como sancionar los crímenes, aprobar la tiranía es como querer el asesinato de un pueblo que quiere ser libre y soberano, por esto nosotros odiamos a los tiranos y combatimos a la tiranía.

Nuestra América tiene y ha tenido grandes hombres que han luchado bravamente por la libertad y por la grandeza de nuestros pueblos. Entre los múltiples nombres que en la actualidad luchan para el bienestar de nuestros pueblos sobresalen las figuras de un Palacios en la Argentina, la de un Alessandri en Chile, la de un Vargas Vila en Colombia y la de un Cárdenas en Venezuela. Hay tantos otros que no mencionamos para no cansar la paciencia del lector; sin embargo queremos recordar algunos de nuestros héroes de ayer para ejemplo de nuestra pesimista generación. Los Morelos, los Hidalgo, los Juárez, son hombres dignos de una raza de valientes. Los Beltrano, los Sucre, los Martí, los Mora-

zán, los San Martín y tantos otros son un ejemplo glorioso para nuestra juventud y para la humanidad toda.

Hemos querido mencionar algunos de los grandes hombres de la América Hispánica para demostrar a la reacción, que el ideal de libertad y de justicia no se extingue ni muere, todo al contrario, cada día que pasa aumentan las filas. Ahí, en México, tenemos muchos valientes que aguardan impacientemente la hora del destino para empuñar la espada de la justicia en beneficio de la humana liberación. Los revolucionarios de México miran atentamente el horizonte lumenoso de la gran patria para decir al mundo: "somos los hombres que brindamos a la humanidad la oportunidad de seguir nuestro ejemplo." El General Calles desde la cumbre de las más altas montañas mexicanas, escucha los lamentos de los oprimidos, y siente la emargura lumenosa de algunos de nuestros pueblos que lloran la libertad perdida.

Castilleros asalariados han escrito en la prensa amarilla y mercenaria leyendas negras, ridículas y absurdas para denigrar a nuestro gran México y apagar la gloria lumenosa de un pueblo noble y generoso. Nosotros que hemos convivido con los mexicanos por mucho tiempo, no podemos más que recordar al pueblo de México con cariño y admiración.

La reacción rabiosa de impotencia, ha esgrimido contra los revolucionarios el arma más innoble "la calumnia" para desprestigiar a los prohombres de la revolución que sólo han querido y quieren la emancipación completa del pueblo de México. Muchos de los alzados en armas en México cometieron actos inhumanos, no lo negamos, pero lo que sí negamos es que ningún verdadero revolucionario haya cometido hechos que deshonran a la revolución a la que nosotros defendemos, por ser ésta sagrada.

Además hay que tener en cuenta que muchas bandadas de mal llamados revolucionarios no eran nada más que oportunistas que sólo buscaban la manera de enriquecerse y directa o indirectamente hacían causa común con la reacción para lograr los sanos y humanos principios de la revolución. Nadie que conoce a fondo los revolucionarios mexicanos puede negar que éstos fueron a la revolución para restablecer en México la libertad perdida y la justicia ultrajada, en el suelo de la patria. Nosotros aparte de simpatizar con la causa del pueblo mexicano, hemos creído sinceramente en la honradez de los revolucionarios aztecas; si nos equivocamos rogamos al lector que nos perdone, nunca nuestra mala fe, pero sí nuestra mala interpretación de los hechos.

GENARO LAURITO

DEL MOMENTO DEPORTIVO

Por encargo de uno de los miembros de la Junta Nacional de Beisbol, tenemos el gusto de informar que sus reuniones ordinarias semanales continuarán verificándose los lunes a las ocho de la noche.

Se ha concertado un desafío entre una novena de beisbol del Torbellino de Alajuela y la de la primera división del San José.

Este encuentro se verificará el próximo domingo, probablemente en la Plaza González Víquez.

Por la calidad de jugadores de ambos equipos es de suponer lo refrendo e interesante que ha de estar este partido.

Gustosamente agregamos a la crónica de ayer, en relación con el match Libertad-Alajuela, el siguiente concepto: Entre los libertinos sobresalió

nombramiento de ese conjunto, para que éste en otras ocasiones tuvimos frases de censura aprovechando los juegos internacionales que se preparan.

Aunque nuestra selección nacional no obtenga éxito en estas preliminares, algo o mucho puede influir tales juegos de práctica con el Fortuna, pues es de todos reconocido que a su primera visita y a la de los peruanos, es que los jugadores nacionales han adquirido conocimientos técnicos en materia de futbol, y que de ellos se hace ahora gala en nuestros campos deportivos con la perspectiva de llegar a tener muy en breve tiempo un equipo suficientemente capacitado para contender con los mejores del mundo.

Ha comenzado a circular los primeros anuncios del match que ha de verificarse el 22 del corriente el Fortuna y el Herediano, éste último con Gastón Michaud de portero.

A propósito de estos juegos con el famoso equipo cubano, nos permitimos sugerir a la comisión especial de la Junta Física, encargada de seleccionar el equipo que ha de concurrir a las Olimpiadas Centroamericanas, el inmediato

nombramiento de ese conjunto, para que éste en otros ocasiones tuvimos frases de censura aprovechando los juegos internacionales que se preparan.

Nos anticipamos a augurarle los mejores éxitos.

La Escuela

García Flamenco

Significativo resultó el acto de la inauguración de la Escuela García Flamenco, situada en el barrio del Loberinto.

La señorita Atilia Montero, Directora de esa Escuela, pronunció un bello discurso como apertura del acto. Luego hubo algunos cantos, recitaciones y juegos escolares diversos, terminando la fiesta con un lucido baile.

Al acto inaugural concurre el señor Secretario de Educación Pública, don Napoleón Quesada, el Jefe de Enseñanza señor Dobles Segreda y algunos inspectores escolares.

Del sorteo de la lotería

El premio mayor de la lotería del Asilo Chapuí quedó distribuido en esta capital.

Resultó favorecido con medio billete, o sea con veinticinco mil colones el joven Larrad, quien prepara viaje al exterior.

Sus amigos le han felicitado por su buena suerte.

La bendición de autos y camiones

Una bonita fiesta es la que se prepara para el domingo próximo en la Iglesia de La Soledad.

Se trata de un desfile de autos y camiones organizado por el Cura presbítero don Víctor Manuel Vilalobos, quien impartirá la bendición a todos los vehículos.

Al final del acto se obsequiarán medallitas a todos los asistentes, como un recuerdo de esa fiesta.

Fue suspendido un baile

La Directiva del San José Athletic Club dispuso suspender para otra fecha el baile que había de verificarse en los salones de dicho Club.

Tal resolución fue tomada debido a que algunos de los miembros de ese centro social se encuentran de duelo.

Le encontraron robando en un solar

Gran alboroto se armó anoche en un solar por las inmediaciones del Pacífico al ser sorprendido un sujeto robando aves de corral.

Entre cuatro o cinco vecinos le sorprendieron y él se defendió como pudo, logrando al fin escapar pero sin los volátiles.

Por espacio de largo rato se le persiguió, arrojándosele piedras y palos.

CONA

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

El reformismo continuará

en su campaña con más ardor que nunca-La reunión verificada ayer noche

El Comité Ejecutivo del Partido Reformista tuvo una reunión anoche a la cual asistió el General Volio para presidirla.

Se habló de diferentes tópicos relacionados con la buena marcha del mismo y de las constantes comunicaciones que se reciben de los diferentes pueblos de la República.

El General dió las gracias a los miembros del Comité Ejecutivo por las atenciones de que fué objeto durante su enfermedad, como también a todos los reformistas del país.

Se habló del entusiasmo que existe en todo el partido y de informar constantemente a todas las Directivas del mismo de todos los asuntos.

También se acordó celebrar reuniones dos veces por semana para tomar disposiciones pertinentes a fin de encaminar el partido siempre a base del Programa.

Esto viene a demostrar al carlismo y el clericalismo que son ilusiones de ellos el pensar y decir que el Partido Reformista no existe. Nosotros sí podemos demostrar que el reformismo se mantiene en pie, en espera de instrucciones de su Jefe para ponerse nuevamente en movimiento y emprender la lucha con nuevos bríos.

Ahora que el Jefe ya se encuentra en condiciones de poder hacer frente a los asuntos políticos, se procederá a la reorganización.

AVISO

El 10 de Agosto próximo entra en vigor la Ley de Accidentes del Trabajo.

Para su seguro, pida informes al

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Objeciones al veto del señor Presidente

En el veto que hace el señor Presidente de la República a la ley que decretaba la franquicia de derechos para la exportación de libros, encontramos que la realidad de las cosas no se ajusta a lo que en ese veto dice el señor Presidente.

El caso es que en varias ocasiones en que se han pedido libros al exterior, se ha cobrado más de lo que el señor Presidente apunta y se ha dicho que son todos derechos "especiales" que hay que pagar. Por ejemplo, en los libros que vienen de los Estados Unidos, con porte de Primera Clase, Correo Registrado, en lugar de ser entregados en la ventanilla de Certificados, aun siendo paquetes pequeños, pasan al Departamento de Paquetes Postales y allí, después de la demora correspondiente, hay que pagar los derechos como sigue: Por un paquete de cuatro libros que pesaba 1 900 gramos, \$2.25; por otro paquete, que contenía cuatro libros también y que pesaba 3 300 gramos \$2.25, es decir lo mismo; y en otro caso, por un solo libro que pesaba menos de

1000 gramos, se pagaron \$2.40 y aun, por dos libros que pesaban 1 400 gramos se pagaron \$1.45 lo que significa mucho más de los diez céntimos por libro de lo que habla don Ricardo. Todos estos libros fueron importados por profesores que están necesitando libros continuamente, de modo que no son sólo los libreros los beneficiados con la ley de exención de derechos para los libros.

Una vez nos acercamos a la Dirección de Correos para que se nos explicara por qué enviaban el correo certificado a Paquetes Postales y se nos dijo que así se había dispuesto por orden superior, tratá dose de libros. Hay que recordar a don Ricardo que sólo la solicitud de desahogado vale 10 céntimos que hay que añadir a las cuentas anteriores. Creemos que si el señor Presidente estuviera mejor informado por sus subalternos encontraría que la ley en realidad ayuda a la intelectualidad de la nación.

Pensamientos

La deuda es un favor que aceptamos, y el favor una deuda que contraemos. Quien quiera ser enteramente libre debe tener por norma: No aceptar favores ni contraer deudas.

No hay ambición más noble y legítima, que la que se funda en la satisfacción de las verdaderas necesidades de los pueblos.—Thiers.

El mayor de los enemigos que Ud. tiene es el aguardiente, decía un cura a un borrach.

Pues usted me ha dicho siempre que debemos amar a nuestros enemigos.

Sí, amarlos sí, pero no burlarnoslos.

Lo veo a usted muy preocupado, doctor,

Sí; es que estoy indignado con mígo mismo.

He estado curando un enfermo de indigestión y acabo de enterarme que era bastante rico para haber tenido apendicitis.

Lección de Historia Sada:

Por qué Jesús, al resucitar, se presentó primero a las mujeres?

Porque tenía interés en que se difundiera pronto la noticia.

Encuadernación de libros

En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empaquetan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte.

Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller que quedará a su servicio por lo barato lo perfecto del trabajo.

Imp. GERMINAL

Próxima Conferencia en el Teatro Adela

Se nos anuncia que el próximo sábado, a las 8 30 p. m., el distinguido escritor y conferencista argentino don Genaro Laurito dará una conferencia en el Teatro Adela, sobre cuestiones sociales y políticas de actualidad. Entendemos que el conferencista ahondará el problema social de México particularmente, pues el Sr. Laurito es un hombre conocidísimo en la república azteca por haber tomado ahí parte activa en pro de las aspiraciones del pueblo que trabaja. El señor don Genaro Laurito aparte de haber desplegado una actividad poco común en defensa de la clase laborante, inició en la república hermana la campaña de inquilinato para que el alto costo de alquiler fuera reducido de un cincuenta por ciento. Nosotros desde ahora sinceramente deseamos a nuestro querido colaborador mucho éxito.

Trotsky preparaba un golpe de estado

Londres.—El corresponsal del Daily News en Riga trasmite a este periódico un despacho fechado en aquella capital reportando que en Moscú León Trozky alarmado por la disgregación del comunismo, había tratado de dar un golpe de estado para apoderarse del Gobierno.

Dícese q' Trozky a pretexto de revistar la guarnición del Kremlin estuvo allí conferenciando con diferentes jefes y oficiales para que con él contribuyeran a dar un cuartelazo.

Los planes subversivos fracasaron ahora según se dice, en Consejo Ejecutivo del Soviet está tomando en consideración el arresto de León Trozky.

Zinoviech, que recientemente fué expulsado del partido Comunista sigue recluido en su casa.

Revistas y periódicos

Tenemos el gusto de acusar recibo de las publicaciones siguientes: «El Repertorio Americano» simpático semanario de cultura hispánica editado bellamente en esta ciudad. El material que trae el N° 5 del referido semanario es de lo más selecto. También hemos recibido «Siluetas» la revista chic de la localidad con un material bastante selecto. De la Habana hemos recibido la batalladora revista «Venezuela Libre», órgano revolucionario de Latino América. He aquí el sumario: Notas editoriales, Esteban Pavletich, El Perú, Una colonia más en América, Humberto Tejera, Los intelectuales venezolanos y Juan Vicente Gómez, G. Machado y Morales, Lo que ví en la Rotunda, E. Avilés Ramírez, el chamorismo y Nicaragua, Los timos revolucionarios y el gobierno mexicano, Nota de Redacción, Agustín Acosta, Versos J. A. Fernández de Castro, Servidumbre y abyección, Orosman Viamontes, Las dos políticas, Rubén Martín Villena, Un aspecto del problema económico de Cuba, V. R. Haya de la Torre, Mis recuerdos de González Prada, José Z. Tallet, El coloniaje económico de Centro América, Emilio R. Leuchsenring, Profesión de fe, Francisco Leguado Jaime, Las pesadillas efectivas, Con el ojo izquierdo mirando a Bolivia por M. A. Saone, Leonardo Fernández Sánchez, Venezuela libre y los estudiantes cubanos, Alberto Lamar Schwyer, La tiranía bárbara y la tiranía del letrado, Arévalos Cedefin, Palabras Luis F. Bistamante, Tacna y Arica, Política imperialista.

Almorranas (Hemorroides)

requieren un tratamiento cuidadoso. El **GUENTO PAZO** es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o estornudos. **Una o dos cajas bastan.** La firma de **S. W. GROVE** se halla en cada caja.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm 344
Apartado 678 - Teléfono N° 1

MOTOR DE LA GENERAL ELECTRIC

2 H.P. 220 volts, tiene para la venta

LUIS GARCIA

Almacén de don Alfredo Esquivel

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694



Limpia ALUMINIO

EXIJA EL GENUINO
Substitutos no le satisfarán. Para limpiar, fregar y pulir, para todas las labores domésticas use Sapolio. No deja olor o polvo desagradable.

Unicos fabricantes de Sapolio
ENOCH MORGAN'S SONS CO.
Nueva York, E. U. A.
Busque la banda azul y envoltura plateada.

SAPOLIO
MARCA DE FABRICA REGISTRADA

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falco

Juan Santamaría y sus primas hermanas

El soldado Juan, el erizo Estado y que portan el es a quien nuestra historia con- tande de los defraudado: serva como una de las co- res; ejércitos de pensionados lumnas más valiosas, en que después de servirse de nuestro tiempo, que forman el marco cuyo centro no ha por muchos años por servi- podido ocupar la efígie de cios al Estado, son jubilados ninguno de los generales con sumas considerables, que han desfilado dentro de seres pensionados que por- las generaciones sucesivas a tan la bandera de los nece- su grande y patriótico gesto sitados y muchos de ellos si son jubilados, no son ne- ocupación actual. cesitados; por ese camino

Aquel valiente muchacho han desfilado,—oh, Juan que en los precisos momen- Santamaría—hombres— que tos que el fusil filibustero han tratado de imitarte, pe- barría desde la trinchera el rro lo que han hecho nada pabellón sostenedor de la más es convertirse en falsos libertad de estos pueblos y libertadores. Pero ante to- los ejércitos eran deshechos, dos estos panorámicos ejér- al empuñar la tea en su ma- citos la nobleza ha surgido no, a buen seguro en su y en la aurora ha nacido un corazón penetró el dolor de lucero:

Don León Fernández Ro- dríguez, conocedor de la po- y con ella sucumbirían todas las breza de las primas her- generaciones venideras, y manas de Juan Santamaría, marchar con la antorcha de la libertad hasta el mesón que servía de trinchera al soldado invasor. Y con gran valor coronó su obra de salvación. Y con gran valor, con el valor sensacional en aquellos casos, muy bien podemos decir, libertó la patria, deshizo el yugo opre- sor que le esperaba. Y des- pués de su rasgo heroico, han sucedido generaciones libres, con el suelo libre, generaciones que le mantu- vieron en olvido casi medio siglo, hasta que el bronce, colocado en glorioso pedes- tal, hizo su recuerdo para ejemplo del deber cívico a que cada ciudadano está obligado; para aprecio y veneración de los que con- servamos el orgullo de man- tener incólumes nuestras fronteras; para honor de vi- vir un radio que es costarricense, y para el costarricense.

¡Oh, Santamaría! Después de tu caída al pie del Mesón, el clarín tocó la victoria y a la victoria asomó la aurora que iluminó un camino por donde han desfilado ejércitos de hombres que se han enri- quecido con los dineros del

LEONTE PINEDA S.

DONDE ROBERT TODA LA ROPA

EL BANQUETE DE LA VIDA EL ESTUDIO

VI

«El hombre es la medida de todas las cosas», ha dicho un sabio; frase admirable de verdad, de grandiosidad sintética y de exactitud definidora. En efecto, el hombre observa, estudia, medita, multiplica sus medios de observación; halla incesantes medios de estudio; da mayor extensión a sus meditaciones, y entre lo que ve, lo que conoce, lo que combina en su entendimiento y lo que es capaz de observar, estudiar y meditar; resulta que la materia viva que constituye este mundo que habitamos, fragmento del universo infinito, por desarrollos y perfeccionamientos sucesivos que van desde la manera al hombre, llega a reunir en una sola idea la vida pasiva (la substancia) y la vida activa (la energía), reconstituyendo así todo, después de vivir y vegetar, la unidad fundamental primitiva.

Con la observación y el juicio, la experiencia y el razonamiento, el hombre infiere (infere un hecho de otro), y deduce (saca una consecuencia de un razonamiento) y en último término sabe. Del conocimiento de ciertos hechos se han inferido los principios que rigen el orden del mundo, y, recíprocamente, del conocimiento de esos principios se ha deducido la existencia de hechos antes ignorados. Galileo estudia los movimientos del péndulo y de su estudio infiere la rotación de la Tierra. Darwin observa hechos naturales, y de esta observación deduce la teoría del transformismo.

De la observación del fenómeno que causa el día y la noche surgieron aplicaciones a la agricultura y a la cronología; de la necesidad de conocer la medida de los terrenos después de las inundaciones periódicas del Nilo, y mediante conocimientos agrícolas y astronómicos, resultó la geometría; de la exposición pública de los enfermos y la aplicación de los remedios empíricos nació la medicina; del atento estudio de los sonidos articulados e inarticulados se produjo el alfabeto y la escala musical, que con sus letras y sus notas extienden al infinito el mundo de la inteligencia lo mismo que el del sentimiento; por el descubrimiento de la brújula, en el siglo XIII en Europa, aunque diez siglos antes de nuestra era en China se pudo navegar siguiendo en el mar rumbo tan seguro como los de los caminos en tierra; por los descubrimientos de la imprenta, del telescopio y del microscopio y con la aplicación al cálculo de la numeración arábiga, el estudio ha adquirido amplitud y estabilidad extraordinarias: en primer lugar, lo que individualmente se sabe, se escribe y se imprime toma el carácter de conocimiento humano, no, porque cada inteligencia es un foco intelectual que irradia por todas partes y para siempre; además con el telescopio vemos los infinitamente grandes diseminados por el espacio, y con el microscopio estudiamos los infinitamente pequeños que nos rodean o que habitan en nuestro cuerpo, y de unos y otros, por la reflexión y el cálculo, y por la constitución de grupos de estudios perfectamente metodizados formando ciencias concretas, sacamos aplicaciones utilísimas a la vida individual y colectiva.

Y de tal manera ha progresado el estudio y consiguientemente se ha acrecentado el caudal de los conocimientos, que en el siglo XV pudo un Pic de la Miran-

dola adoptar como divisa *De omne rescibile* (De todas las cosas que pueden saberse), y preciar de desvanecer toda duda de cuanto el hombre puede saber, *et quibusdam aliis* (y otras muchas más), como añadió Voltaire irónicamente, de tal modo han cambiado las cosas de entonces al día, que ni siquiera en un ramo del saber, singularizado por un fin práctico y científico determinado con el nombre de una ciencia, puede ya brillar la generalidad de los hombres estudiosos, que se ven forzados a limitarse a las especialidades.

Fuerza es reconocerlo; el cerebro admirable aparato conservador de los conocimientos que adquiere, tiene una potencia finita, y si desde la infancia, cuando se halla aún vacío, y luego en el curso de la vida, retiene cuanto aprende, verdadero o erróneo, llega a un estado y a una época en que se encuentra atestado, y por eso ocurre frecuentemente que la sabiduría atribuida a los ancianos es sólo rémora rutinaria contra el verdadero saber.

De todos modos las deficiencias del hombre individual las subvane el hombre colectivo, y siempre tendremos que lo que uno aprende lo sabe para conocimiento y aplicación práctica de todos. El espíritu de solidaridad, la identidad en el género humano, la facilidad de fijación y transmisión de la idea, del descubrimiento y de su utilización práctica son universales, y si el privilegio y el nacionalismo ponen obstáculos religiosos, jurídicos y políticos, no han podido impedir que la luz de la inteligencia brille en todas las latitudes, ni que de las infimas clases sociales surja el genio en toda su magistral grandeza.

He aquí por qué la fraternidad humana pugna resueltamente contra la maldad exclusiva y restrictiva de los usurpadores.

A. L.

LA NOVELA IDEAL

Es una novela que tiene por objeto ennoblecer y conmovir los sentimientos humanos por medio del arte literario. 32 páginas nitidamente impresas en buen papel y con una ilustración: \$ 0.15 ej.

Mi amigo Julio, Adán del Vall Abagación, J. Sarjujo Las santas, Felicia Montseny M. humana, José Martín Madre, Antonio Maymón Naufragos, Adrián del Valle Redimida, Fernando Claro Amor maldito, Federico Urales Madrina de guerra, José Martín El herje, J. Sanjurjo La bella aduana, Federico Urales Luz en las tinieblas, F. Caro Crespo El pecado del amor, Ricardo Vique Los hijos de la calle, F. Montseny Madres!, Rogelio Arnau Esperanza, Ignacio Cornejo Maternidad, Federica Montseny Amor y sacrificio, Solano Palacio Pigmalión, Carlota O'Neil Peregrino de amor, Federico Urale La alondra, Angela Gaupera

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344 Apartado 618 — Teléfono Nº 17

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Un baile de fantasía en Limón para el quince de setiembre

En celebración del 105 aniversario de la independencia de Costa Rica, los obreros del puerto de Limón efectuarán un baile de "Meditación Fantasia", el 14 de setiembre a las 8 p. m. en el Salón de la Black Star Line, y para el cual se nos ha invitado amablemente.

El traje para señoritas es exigente de fantasía y podrá usarse papel crepé. Los hombres pueden usar cualquier traje.

De la iluminación se ha hecho cargo don Víctor M. Villalobos. Del arreglo y decoración del salón, don Ernesto Obando, de la cantina, don Miguel Angel Campos, de la Guardarropa don Rafael Bialles. Orquesta Morales y Cleves.

Para recoger a las señoritas ataviadas habrá una carroza que recorrerá las calles. Es admitido el confeti, serpentinas, trompetas y cucarachas. La señorita que presente el mejor traje será premiada.

Harán los honores de la fiesta: de Limón, señoritas Blondina Vega, Alicia Gudiño, Luz Thomas y Merceditas Santos. De Cartago, doña Isabel de Quesada, doña Anita de Pérez y señoritas Camen Obando, Atilia y Margarita Piedra y Socorro Araya. De Turrialba, doña Zoila de Obando y doña Hortensia de Mata y señoritas Claudia Obando, Celia y Carmen Acuña y Belarmina Garbano.

Adicional al tren que llegará a aquel puerto el 14 habrá un carro para conducir a las señoritas de Cartago y Turrialba. Para evitar la repetición de trajes se han hecho cargo las señoritas Merceditas Gudiño y Rafaclita Carazo de fiscalizar la confección y de dar cualquier detalle de modelos fantasía.

Los hombres pueden pedir detalles a don Víctor Brenes y a don Félix Gudiño.

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

SEMILLA DE JENJIBRILLO

Sombreros de Pita

Aaban de llegar un buen surtido del Ecuador PRECIOS ECONOMICOS RPMULO ARTAVIA TELEFONO 1058 — San José, Costa Rica

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA ll garán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Bahados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador

Pan PARA TODOS Excelente calidad

Fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gilito". Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

COSTA RICA EN LA MANO

Anuario de Información y Guía de Interés general PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00 Franco de porte a toda la República — Los pedidos a Librería Española de María V. de Lines SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO 314

Nuevas de varios estilos, síticelas en la Dirección de La Prensa, casa Falco

Se objeta un acuerdo

La Municipalidad de Limón había nombrado un miembro propietario de la Comisión de Cañería y Ciecacas de aquella localidad al señor Marco Tulio Sáenz. En ello no estaba de acuerdo el señor Presidente de la República y envió un telegrama haciendo notar así a la Municipalidad de aquel

puerto, llamando la atención de que se debían ajustar a la ley. Entonces la Municipalidad, en su última sesión, acordó revocar el nombramiento aludido y nombrar para integrar esa Comisión a don Belisario Ardón. Pronto será juramentado el nuevo miembro y esto se hará en sesión especial.

Donación del antiguo cementerio

La Comisión del culto del Congreso rindió su dictamen sobre el proyecto para que la Municipalidad done a las Temporalidades de la Iglesia el Cementerio antiguo de esta ciudad, a fin de que se construya en él una capilla funeraria para servicio del culto católico. El proyecto se ha presentado a la Cámara, de bido a la segunda ges-

ción que han hecho muchos e importantes vicinos del Barrio Bolívar. La Comisión de Culto, considerando muy noble la actitud de los vecinos de dicho barrio, y creyendo que no puede dársele un mejor destino a aquel lugar, por mil títulos sagrado, acoge la solicitud y recomienda a la Cámara el pase favorable del proyecto respectivo

Librería Falcó

Avenida 7ª Este, Número 344: CASA FALCO
Apartado 638: Teléfono No. 71

- LIBROS SELECTOS**
- A ₡ 0.30 EL TOMO**
La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia cre da por los Soviets, por C. Nicol'sky
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. M. léndez
La canción triste, poesías, V. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán
Homenaje a Francia, varios autores
Desde Europa, José Enrique Rojó
Diálogo sobre la belleza, Rafaele
Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana Nicaragüa
Malos vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
Bronces de antaño, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, Año de France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Artículos, Eca de Queiroz
Las guarías del crepúsculo, Napoleón Pacheco
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Otros, varios autores
- A ₡ 0.40 EL TOMO**
Las obras y los días, Eugenio D'O's
Poesías, Edmundo Montagné
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro
Líneas, Andrés Breguerra
El sexto matrimonio, H. de Régnier
A ₡ 0.50 EL TOMO
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
Fronteras, José Asunción Silva
Cuentos gises, C. Gagini
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descalvo
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selectas lecturas
La rosa de Bergad, poesías, Arévalo Martínez
¿Quéño idealismo, Angel Ganivet
La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
Gente de Madrid, siluetas y semblanzas, Carlos Frontaura
Poesía minuta, poesías, Felipe Pérez González
Pasos mundos, Rodrigo Soriano
Poesía epistolar, Marqués de Santillana
Alegorías finas, M. Matos
Cuentos, L. Rufa Contreras
Filo del camino, Angel Guerra
Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
Cuentos Alicia Pestana
Rataplan!, Jo é M^o Matheu
La niña Araceli, novela, J. López Valdés
Con el eslabón, Enrique José Varona
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
De la amistad y del diálogo, E. D'O's
El Universo es la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
Rick, novela, Eduardo Zamacois
Estudios sobre la Edad Media, Fco.

En las alturas prospera la intriga

Para la designación de Jefe Político de Tibás pudieron más dos gamonales extraños que la voluntad de 570 vecinos

Hace pocos días nos referimos a la hostilidad manifiesta de dos gamonales contra el nombramiento de don Emilio Arias Umaña, designado por el Ejecutivo para ocupar la Jefatura Política de Tibás. Como a raíz de esta elección comenzaron a fermentarse algunas intrigas, tendientes a que la Secretaría de Gobernación revocara tal nombramiento, el señor Arias que es persona bastante correcta y delicada, se abstuvo de desempeñar el cargo, deseoso más bien de su reposición a fin de no ser un obstáculo a la buena marcha de los asuntos comunales, los cuales dirige el grupo minúsculo que se dio a la tarea gratuita de adversarlo.

La elección del señor Arias Umaña fue del agrado de la mayoría del pueblo tibasense, y en la esperanza de conservarlo en su puesto por ser una garantía para la buena administración del lugar, más de 570 vecinos firmaron un memorial que dirigieron a don Filo la semana pasada, solidarizando con el Ejecutivo en cuanto a dicho nombramiento, el cual deseaban ver confirmado. Si el pueblo es soberano, como dicen, tanta belleza ha desaparecido, porque en el asunto que comentamos pudo más la influencia de dos gamonales extraños, que la expresión popular de más de quinientos ciudadanos.

El nuevo Jefe Político es don Romualdo Rodríguez Montero, quien en otras ocasiones ha servido ese mismo puesto.

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm 344
CASA FALCO
Apartado 638 - Teléfono 71
BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL
A ₡ 1.25 EL TOMO EMPASTADO
El feminismo en las sociedades modernas, J. E. González Blanco
La conciencia criminal, M. Longo
Antropología criminal, E. Laurent
Nuevos delictos penales, P. Dorado
El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chispelli
Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller.
De los delitos culposos, 2 tomos, A. Angiolini
El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro
La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiulli
El mundo y el hombre, C. Perrini
Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
El paro forzoso, M. Thury
El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro
El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
La anarquía: — Las ideas.— Los hechos, H. Zoccoli
La anarquía: — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
Delincuentes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani
La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, F. Ehlander
Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George.
Individualismo y socialismo, A. Albornoz
Humanismo integral, 2 tomos, L. La cour
Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertzka
Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten
El desequilibrio mental en el niño y en la raza, 2 tomos, J. Mark Baldwin

Dichosamente las cosas no han quedado mal arregladas, porque si los firmantes no le perdían este desaire al Ejecutivo, tampoco le cobraban el nuevo nombramiento, que por cierto recayó en una persona que goza de las simpatías del vecindario.

Próxima fiesta en Limón

Los obreros limonenses están activando los preparativos de una fiesta que celebrarán el 14 de Setiembre próximo, conmemorando la fecha gloriosa de nuestra emancipación política. En el amplio salón de la Black Star Line verificarán un baile de fantasía, para el cual ya han sido nombradas las respectivas comisiones, integradas por obreros y obreritas de aquel Puerto. Se enviará invitaciones especiales a Cartago y esta capital, disponiéndose de un carro agregado al tren de pasajeros del 14 para que concurra elemento femenino obrero de estos lugares. El Comité Organizador ha abierto un concurso para la elección de la Reina del Carnaval, quien presidirá y lucirá en este alegre jolgorio la bandera de Costa Rica. Tendremos el gusto, por medio de nuestro Corresponsal en Limón, de dar crónica detallada de este festival de los hijos del trabajo que a juzgar por los preparativos ha de ser un acontecimiento social digno del espíritu de sus iniciadores.

El nuevo Ministerio de Colombia

Los últimos cables que ha recibido el señor Ministro de Colombia en Costa Rica, lo ponen al tanto de que el nuevo Gabinete de aquel país es netamente conservador. Otra de las noticias que ha recibido últimamente es la de que el Jefe de Gobierno lo es don Jorge Beliz. Mañana publicaremos todos los cables recibidos por el señor Ministro de Colombia.

Otra casa Alemana pide entrar en la Negociación.

Don Alonso Altschul envió ayer al Congreso un memorial pidiendo, como representante de otra casa alemana, la Siemens Seguckert Werke, y también fabricadora de materiales eléctricos, se le permita entrar en la negociación que se ha entablado con la A. E. G. para la electrificación del Ferrocarril al Pacífico. Este memorial se agregó a los antecedentes.

Viene a gestionar la fundación de una facultad.

Hemos recibido una carta del señor Ramón Vargas Vilchez, fechada en Guatemala, y por la cual nos da cuenta que el Doctor del Colegio Dental de Bogotá, doctor don Roberto Restrepo Caviña y demás profesores le han facultado ampliamente, para tratar ante los Gobierno de Centro América la fundación de una sociedad docente de Dentistas exactamente igual de la que existe en Colombia.

En la Legación Americana

Mañana tendrá verificativo en la Legación Americana una fiesta de simpatía. Se trata de un te con que Mrs. Roy T. Davis, esposa del señor Ministro norteamericano, obsequiará a un grupo de sus amistades. La fiesta dará comienzo a las cuatro de la tarde.

Los trabajos de reconstrucción

Ya se dió principio a los trabajos de reconstrucción del edificio que ocupa el Colegio Superior de Señoritas, para lo cual se votó una regular suma de dinero. La reconstrucción tiene que ser de manera que no quede perdido ningún detalle actual. El material que se empleará fue importado y pronto llegará al país.

El conflicto de carnes en Bélgica

Bruselas.—Los comerciantes de ganado, holandeses y alemanes, fueron expulsados forzosamente de los patios de ganados de Bruselas por los comerciantes y matarifes belgas que han decidido oponer se mediante la fuerza contra la exportación de carnes de carne a Holanda y Alemania.

Preparando una revolución

Nueva York.—En ciertos círculos newyorkinos circula el rumor de que Adolfo de la Huerta se encuentra preparando una revolución en los Estados Unidos contra el general Calles disponiéndose a utilizar la actual situación de México en su beneficio.

Para novelas, en la Di.cción de este diario

APARATOS para Café
Chancadores, Cribas, Elevadores de café maduro y seco, Pulidores y moliendos Campeones, donde **CON GERARDO BERNARDEZ** Por el Pacífico

LA PRENSA
DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919
Redactor: **ROGELIO GÓLCHER**
Administrador: **RICARDO FALCÓ M.**
Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 - Apartado 63
San José Costa Rica

Para buenos libros, en la Dirección de La Prensa

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - General